
Gruppo Tecnico di Lavoro Stadia 
 
Riunione online martedì 24 gennaio 2023 – ore 20:30 
Presenti: Angela Trivarelli, Bruno Carminati, Giovanni Molaro, Caterina Raimondo, Roberto Sorrentino. 
 
Bruno Carminati, dopo un saluto introduttivo e un plauso ai colleghi appena inseriti nei panel internazionali 
Silver e Bronze, apre la riunione riassumendo l’incontro avvenuto il 14 gennaio con la CTN. Il lavoro dei 
prossimi due anni, che si focalizzerà principalmente sulla preparazione degli Europei di Roma 2024, sarà 
organizzato in scadenze trimestrali, per meglio far fronte ai numerosi impegni e scadenze in programma. 
 
Il primo argomento trattato è la progettazione della Giornata di Aggiornamento 2023: gli argomenti scelti 
dalla CTN sono: 

• Arbitro, Caposervizio e Primo Giudice – ruoli, funzioni e competenze; 
• Il Delegato Tecnico per le manifestazioni regionali su pista; 
• Aspetti comportamentali del Giudice. 

Il Gruppo è unanime nella valutazione che il secondo argomento sia di difficile trattazione, considerando che 
ogni Regione attua prassi diverse; si concorda nel partire da materiale già preparato per incontri regionali in 
Emilia Romagna e in Friuli Venezia Giulia, pur nella consapevolezza che non esista un unico standard da 
seguire. Questo materiale, che verrà adattato e, per quanto possibile, generalizzato, potrebbe spronare i 
diversi Gruppi Regionali a dare maggiore risalto e responsabilità ai propri Delegati Tecnici, cercando di 
ottimizzare e rendere più efficienti le diverse procedure: di questo materiale si occuperanno Giovanni Molaro 
e Caterina Raimondo. Per quanto concerne il primo argomento, si partirà dalle slide già preparate lo scorso 
anno in occasione della Formazione Permanente, delle quali sarà verificato ed eventualmente aggiornato o 
corretto il contenuto. Riguardo agli aspetti comportamentali del Giudice, sarà preparato del materiale ex 
novo: di questo si occuperanno Bruno Carminati e Roberto Sorrentino. Il Gruppo Tecnico si aggiorna per 
un controllo di questi materiali alla metà del mese di febbraio. 
 
La discussione verte successivamente sul nuovo corso UTO: il primo stage si svolgerà il 25 e 26 marzo. I 
Tutor saranno i membri del GTL Stadia, Angela Trivarelli; all’unanimità si concorda nel chiedere al Giudice 
Andrea Segale la disponibilità a far parte del team formativo. Si passa all’analisi del programma del corso 
appena pubblicato: è parere di tutti che il primo incontro, per motivi di tempo, non potrà contenere tutti i 
punti indicati. Si propone quindi di concentrare l’attenzione sul ruolo del Direttore di Riunione e sulle 
relazioni fra le varie figure apicali e le altre personalità coinvolte nell’organizzazione della manifestazione, 
interne o esterne al GGG. Per quanto riguarda le prove pratiche, i corsisti saranno già affiancati nelle loro 
prime convocazioni invernali dagli UTO di riferimento. 
 
Un altro punto in discussione è quello che riguarda i contenuti del sito GGG, in particolare rispetto alla 
casistica e ai quiz: si rinnovano le perplessità rispetto alla creazione di nuovi quiz, propendendo piuttosto per 
una diversa formula, basata su domande poste da Giudici a tutti i livelli, alle quali il GTL risponderebbe 
chiarendo la casistica in dubbio e gli aspetti regolamentari correlati. Tutti i membri del GTL concordano, 
tuttavia, che sia importante analizzare il materiale già presente nel sito, per verificare che non ci siano casi o 
quiz obsoleti rispetto alle più recenti modifiche del RTI. Roberto Sorrentino si occuperà di preparare un 
vademecum per permettere ad ogni Giudice di affrontare una manifestazione FISPES. 
 
Prima della chiusura della riunione, viene nuovamente portata all’attenzione del GTL una questione sul 
tempo/prova nei salti in elevazione: le Disposizioni Applicative, al paragrafo sugli Atleti “fuori classifica”, indicano 
che “l’atleta […] non deve essere considerato ai fini del calcolo del tempo/prova per gli altri atleti in gara”. 
Unanimemente, il GTL propone la cancellazione di questo punto, che sembra contrastare con la ratio alla 
base dell’incremento dei tempi/prova nel RTI e, inoltre, non chiarisce quanto tempo andrebbe assegnato agli 
atleti fuori classifica nel caso raggiungano o addirittura superino le misure dei primi classificati. 
 
Esauriti gli argomenti in discussione, la riunione si chiude alle 22:01. 


